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Le domaine de Careil, 
c’est quoi ?
C’est un lieu en Bretagne 

C’est à environ 35 minutes de Rennes en voiture 

C’est ouvert au public
et c’est gratuit 

Le Département d’Ille et vilaine a récupéré ce lieu 
en 1988 
et protège ce lieu 

Vous pouvez venir visiter ce lieu naturel 

Il y a un chemin qui fait le tour de l’étang 

Il y a 2 observatoires pour observer les oiseaux 

Vous pouvez voir beaucoup d’animaux différents 
et beaucoup de végétaux 
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Informations pratiques
Comment y aller ?

En voiture, allez à Iffendic 
et suivre les panneaux 

Voici les Coordonnées GPS : 
« Careil, Iffendic » ou  
Long  : -2,005 – Lat  : 48,073 

2 places de parking sont réservées 
aux personnes en situation de handicap 

Attention, pas de toilettes 
au domaine de Careil 

La visite dure plus d’1 heure 
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Les activités
Pendant la visite, 
vous pouvez découvrir des panneaux.

Ces panneaux vous expliquent ce que vous 
pouvez voir au domaine de Careil : 
— les paysages 
— les animaux 
—  les végétaux 

(les fleurs, les plantes ou les arbres)

Vous pouvez faire une chasse aux trésors.

Avec la chasse aux trésors, 
vous découvrez le domaine de Careil 
en vous amusant 

Pour avoir plus d’informations, 
allez sur le site internet :  
www tresorsdehautebretagne fr

Cliquez sur Carte des trésors 
puis dans la case Nom de la cache, écrire : 
Leçons de choses au domaine de Careil
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Une visite accessible
Une partie de la visite est accessible 
aux personnes à mobilité réduite 
et aux malvoyants et non-voyants 

Dans cette partie, 
le chemin est large et plat 

Ce chemin accessible va du parking 
à un observatoire d’oiseaux 

Des nouveaux meubles sont installés : 
— des bancs pour se reposer 
— 4 panneaux

Ces 4 panneaux sont accessibles à tous 

Tous les textes de ces panneaux sont disponibles 
en audiodescription 
avec un QR code 

Sur chaque panneau, 
il y a une partie en relief 
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Une rampe permet  
aux personnes à mobilité réduite 
d’aller dans un observatoire 

L’observatoire est un endroit 
pour observer les oiseaux 

À côté du parking, il y a un préau 

À l’abri sous le préau, 
vous pouvez vous reposer 
ou pique-niquer 

Attention il n’y a pas de poubelle sur le site   
Il faut repartir avec ses déchets
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Étang de Careil

Carte
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Le Département 
protège la nature
Le Département d’Ille-et-Vilaine protège ce lieu 

Il a créé une réserve pour les oiseaux sur l’étang 

Cela veut dire que les oiseaux 
sont protégés dans ce lieu 

Le Département a aussi mis  
des animaux domestiques : 
— des chèvres des Fossés 
— des moutons Landes de Bretagne 
— des vaches Highland cattle 
— et des chevaux de trait Breton

Ces animaux entretiennent les prairies 

• Chèvres des Fossés • Cheval de trait Breton
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Sur le chemin, il y a une passerelle  
Sous la passerelle, vous pouvez voir une mare 

Dans cette mare, il y a des amphibiens 

Ce sont des animaux, 
comme les grenouilles, les crapauds et les tritons 

• Triton alpestre
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Le saviez-vous ?

L’Ille-et-Vilaine a beaucoup de lieux naturels  
Ces lieux sont très variés 

Il y a par exemple des forêts et des étangs 

Il existe aujourd’hui plus de 60 lieux naturels 
protégés par le Département et ouverts au public 

Si vous voulez plus d’informations, 
demandez la carte des espaces naturels 
d’Ille-et-Vilaine :

environnement@ille-et-vilaine fr
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Les animaux et les végétaux
Beaucoup d’animaux vivent au domaine de Careil 

Si vous êtes discret et attentif, 
vous pouvez voir beaucoup d’oiseaux différents.

Comme : 
— le héron cendré 
— la grande aigrette 
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En hiver, 
vous pouvez voir des oiseaux d’Europe du nord 

Ces oiseaux migrent  
Cela veut dire qu’ils changent d’endroit pour l’hiver 

Pendant leur voyage, 
ces oiseaux font une pause au domaine de Careil 
pour manger 

• Canards
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À partir du mois d’avril, des fleurs apparaissent.

Les fleurs sont présentes dans tout le domaine.

Vous pouvez découvrir leurs odeurs 
et leurs différentes couleurs.

Vous pouvez aussi observer des insectes 
comme des libellules et des papillons 

• Libellule

• Lychnis  
fleur de coucou
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Contacts
Si vous avez des questions, 
vous pouvez contacter :

•  l’Agence départementale du pays de Brocéliande  
02 99 02 48 00

•  Ille-et-Vilaine Tourisme 
02 99 78 47 47 

ou allez sur le site internet 
www ille-et-vilaine-tourisme bzh

•  Office de tourisme de Brocéliande 
02 99 07 84 23

•  Office de tourisme de Montfort Communauté 
02 99 09 06 50

Textes et méthode : Aurélie Chasles

Ce document a été travaillé  
avec l’ESAT Utopi Saint-Jacques-de-la-Lande   
Merci à Ludovic, Frédéric et Annie 
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